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Coordinamento cittadino Terlizzi 

Assemblea Cittadina 

Domenica, 04 Febbraio 2024 

Parrocchia SS. Crocifisso 

Relazione del Coordinatore uscente  

Pasquale Ricciotti 

 

Buongiorno a tutte e tutti e benvenuti a questo momento in cui la nostra AC cittadina si ferma 

per fare il punto della situazione e verificarsi per il cammino condotto in questo quadriennio 

(2020/2024) e per programmare insieme le attività del triennio che si sta per aprire 

(2024/2027). 

Ho voluto impostare questo mio breve intervento su due direttrici di azione, ossia una verso 

l’esterno, sottolineando in modo particolare le relazioni con altre realtà associative presenti 

sul territorio; ed una verso l’interno, in cui evidenziare quanto concerne la formazione, la 

spiritualità e la vita associativa in senso stretto. 

Questo triennio è iniziato con un evento drammatico e doloroso quale la pandemia da Covid 

19 che ci ha costretti all’isolamento per mesi e, annullando, quindi, la vita associativa. 

 

Rapporto con il territorio 

Come riportato dall’AND compito del Coordinatore è quello di rappresentare l’AC in tutti gli 

ambiti della vita cittadina. In questo quadriennio si sono rinsaldate le collaborazioni con le 

realtà associative presenti sul territorio, si è veramente creata la RETE. 

Importanti sono state le collaborazioni con ARCI La Garra e LIBERA con cui sono state 

organizzate delle iniziative con la partecipazioni di magistrati per illustrare quale fosse 

realmente la situazione in cui vive la città, tra cui la conferenza con il Procuratore aggiunto 

DDA dott. Francesco Giannella (17 Maggio 2023) in occasione del 30° anniversario 

dell’esplosione dell’autobomba davanti a palazzo di città, anche se sono stati appuntamenti 

che hanno riscontrato una scarsa partecipazione degli aderenti AC (giovani in particolare) 

quasi che siano temi, quelli legati al bene comune ed alla legalità,  che non interessano i nostri 

aderenti.   

Altresì importante e da sottolineare è l’aver partecipato, insieme alle altre realtà cittadine, al 

tavolo di concertazione indetto dall’Amministrazione comunale per l’accoglienza dei 

lavoratori stagionali che giungono sul territorio comunale per la campagna olivicola, per 

assicurare loro un alloggio dignitoso. (da non dimenticare che nell’Ottobre 2020 un migrante 

è morto a causa di stenti nelle campagne di Terlizzi): finalmente lo scorso anno si è potuto 
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assistere ad un’accoglienza dignitosa di queste persone, e l’AC, come sempre, non ha fatto 

mancare il suo supporto soprattutto attraverso la raccolta di indumenti e di coperte. 

Infine è bene riportare un aggiornamento importante: non so se ricordate la Campagna 

condotta sullo Ius Soli nel lontano 2018, quando la Presidenza Diocesana fece richiesta ai 

Consigli comunali delle quattro città della diocesi di concedere la cittadinanza onoraria ai 

minori figli di immigrati nati sul territorio italiano e residenti nelle nostre città. All’epoca tale 

richiesta venne respinta dall’allora Amministrazione comunale (e non sto qui a ricordare con 

quali scuse farsa): ebbene il 27 Settembre scorso l’Amministrazione ha ripreso questa richiesta 

approvando un nuovo ordine del giorno in Consiglio e presto si potrà celebrare anche qui a 

Terlizzi la cerimonia di conferimento della cittadinanza onoraria a questi ragazzi e ragazze 

(avevo chiesto che fosse fatto fintanto che fosse in carico questa Presidenza diocesana che ha 

proposto questa iniziativa ma si sa come sono i tempi della politica e della burocrazia!). 

 

AC e Spiritualità 

Per quanto concerne la spiritualità, base e fondamento per ogni azione di un laico di AC, è 

bene ricordare che diversi momenti sono stati vissuti a livello cittadino. 

Prime tra tutti le Veglie per l’Adesione celebrate a livello cittadino che ci hanno visto essere 

presenti nelle diverse realtà parrocchiali. 

Importante è stato poi il momento di preghiera, ormai diventato tradizionale, in onore della 

nostra Patrona, Maria SS. di Sovereto in preparazione alla festa che si celebra il 23 Aprile e che 

solitamente ci vede riflettere sulla Vergine Madre con le riflessioni del Venerabile don Tonino 

Bello, dal momento che nei giorni in cui viviamo questo momento si celebra anche il suo dies 

natalis.  

Una menzione particolare merita l’essersi fatti promotori, insieme ad altre associazioni laicali 

come l’AGESCI, dell’organizzazione e dell’animazione della Via Crucis cittadina: nel 2021 

abbiamo sottoscritto una lettera indirizzata alla Vicaria perché si vivesse unitariamente a 

livello cittadino questo momento di preparazione alla Pasqua e di riflessione sul mistero della 

Redenzione. 

Anche i Settori, i Giovani e l’ACR, hanno vissuto momenti insieme come la Veglia per il Mese 

della Pace (2023) per l’ACR e alcuni momenti di Ritiro Giovani 2020) o le Celebrazioni 

eucaristiche di conclusione del Percorso formativo 

 

AC e Formazione 

Per quanto concerne la formazione il Settore Giovani ha vissuto in questo quadriennio il 

proprio percorso formativo a livello cittadino, con il gruppo animato da Maria Santulli, Biagio 

Minutillo e don Fabio Tangari, che ringrazio di vero cuore per la disponibilità e l’impegno 

profusi nell’accompagnare i nostri giovani e assicurare loro la formazione, altro trassello 

importante per la vita di un laico di AC. Tale gruppo, momentaneamente non attivo, credo 
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vada rimesso su, ma con rinnovato slancio, con nuovi animatorio e, soprattutto, con la 

partecipazione di tutti i giovani di tutte le parrocchie, cosa che ultimamente non era. 

 

Vita di AC 

Per quanto concerne la vita associativa questo quadriennio è stato segnato da diversi 

avvicendamenti nella guida di alcune associazioni parrocchiali. Infatti nel Settembre 2022 

sono pervenute le dimissioni sia del Presidente parrocchiale della Concattedrale, Fabio Vino, 

sia della Presidente parrocchiale dei Santi Medici, Maria Santulli, i quali per diversi motivi, 

con responsabilità e rammarico sono giunti a questa spiacevole conclusione di non essere più 

in grado di portare avanti questa responsabilità. A loro va comunque la mia personale 

gratitudine, come quella di tutta l’Associazione, così come il mio grazie per essere subentrati 

in corsa, a Santina prima e Raimondo poi per la Concattedrale, e ad Alessio per i Santi Medici. 

Anche la parrocchia Immacolata non sta vivendo un momento facile, infatti anche lì il 

Presidente, Michele De Pinto, ed il Consiglio hanno rassegnato le dimissioni e non si è ancora 

celebrata l’Assemblea parrocchiale e il futuro della sua esistenza sembra incerto; l’augurio è 

che questo periodo di stallo possa essere superato anche attraverso il nostro farci prossimi. 

Ringraziamenti 

Non mi resta che concludere questo mio breve intervento facendo le mie scuse e i miei 

ringraziamenti. 

Vi chiedo scusa innanzi tutto, per la mia presenza saltuaria in alcuni periodi a causa prima 

alla lontananza dovuta al lavoro che mi ha portato a vivere fuori Diocesi, e successivamente 

per motivi di salute a seguito di alcuni interventi subiti e ai periodi di convalescenza. 

Se ho mancato di farmi compagno di viaggio, soprattutto di voi presidenti parrocchiali, 

tuttavia ho cercato di essere presente il più possibile anche agli appuntamenti vissuti a livello 

parrocchiale (Feste del Ciao, Feste dell’Adesione, Veglie parrocchiali per la pace) per portare 

un saluto o vivere con voi la celebrazione. 

Ringrazio tutti i Presidenti parrocchiali (Nella, Biagio, Alessio, Raimondo, Michele)  che 

hanno supportato e sopportato questo giovane uomo con tutte le sue fragilità e le sue 

incostanze. 

Saluto ed accolgo i Presidenti parrocchiali neo eletti (Maria, Sara) che si apprestano a vivere 

questa responsabilità per la prima volta: fatelo con gioia! 

Un grazie in modo particolare rivolgo ai Consiglieri Diocesani della città (Milena, Chiara, 

Sabrina) per il confronto schietto e sincero e per il supporto con i Responsabili parrocchiali. 

Un sentito grazie voglio esprimerlo a te, carissima Presidente Nunzia, e a tutti gli amici della 

Presidenza, grazie per la vicinanza che mai mi hai fatto mancare, soprattutto quando la 

lontananza prima e il dolore poi mi hanno costretto a diverse assenze: il contatto, seppur solo 

telefonico, mi ha sostenuto, rafforzato e rialzato.  
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Affido ognuno di voi sotto la protezione amorevole di Maria, qui venerata con il titolo di 

Madonna di Sovereto, perché possa accogliere sotto il suo manto ciascuno di voi. 

I Santi e i Beati dell’AC, soprattutto il Beato Piergiorgio Frassati, a cui è intitolata la mia 

associazione parrocchiale, siano modelli del nostro agire e del nostro essere e veglino su di 

noi. 

Buona assemblea a tutti!!! 

W l’Azione Cattolica 

 

 

 


